



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA
14 DE OCTUBRE DE 2022

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)

LA SILLA ROTA

¿Qué es el IEPS y cómo afecta el precio de la gasolina?

El Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), es el gravamen que se paga por la producción y venta o importación de gasolinas, alcoholes, cerveza y tabaco, entre otros bienes, principalmente. Al igual que el IVA es un impuesto indirecto y los contribuyentes no lo pagan directamente sino que lo trasladan o cobran a sus clientes (excepto en importación) y el contribuyente sólo lo reporta al SAT.

Es decir, cuando una persona carga gasolina y llena el tanque de su auto, o compra alguno de los bienes que pagan este impuesto, el establecimiento ya incluye el IEPS en el precio final y esta cuota se transfiere al SAT.

De acuerdo con la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), existen 27 productos que pagan el IEPS y son los siguientes:

- Bebidas alcohólicas y cerveza
- Alcoholes, alcohol desnaturalizado y mieles incristalizables
- Tabacos labrados
- Gasolinas y diésel
- Bebidas energizantes y bebidas con azúcares añadidos.
- Combustibles fósiles y plaguicidas
- Botanas, productos de confitería y chocolate
- Productos derivados del cacao, flanes y pudines
- Dulces de frutas y hortalizas
- Cremas de cacahuete y avellanas
- Dulces de leche, alimentos preparados a base de cereales.
- Helados, nieves y paletas de hielo.
- Otros bienes y servicios que pagan el impuesto son los juegos, sorteos y las telecomunicaciones.
-

La cantidad que se paga de impuesto depende de cada producto, ya que hay diferentes tasas para el pago del IEPS que se aplican según el producto.

UAZ Y PRODECON FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN

La Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) a través de las unidades académicas de Derecho (UAD) y de Contaduría y Administración (UACyA), firmaron un convenio de colaboración conjunta con la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON).

Este convenio permitirá la participación y práctica de los estudiantes de ambas unidades académicas, logrando con ello una capacitación constante en temas de protección al contribuyente y en materia fiscal.

El rector Rubén de Jesús Ibarra Reyes, habló de la importancia de la firma de dichos convenios, ya que representa la oportunidad de que el sector estudiantil pueda llevar a cabo de manera práctica los conocimientos adquiridos en las aulas, fortaleciendo con ello la educación multidisciplinaria entre la comunidad universitaria.

Por su parte, el delegado de la PRODECON, Abel Salas Vargas, dijo que el trabajo conjunto, permitirá que los jóvenes se adentren a los temas fiscales y se interesen por los mismos, ya que actualmente existe una amplia diversidad de oportunidades en estos temas.

Los responsables de las diferentes unidades académicas de Derecho y de la UACyA, Raúl Federico y Salvador del Hoyo Soto, respectivamente, agradecieron la firma de este convenio que permitirá la capacitación constante de sus estudiantes en temas de gran interés en el ámbito de la práctica profesional.

En el evento estuvieron también presentes el secretario general, Ángel Román Gutiérrez; la subdelegada Fabiola Moreno Diosdado; el abogado general, Augusto Rivera Muñoz; la coordinadora administrativa de la PRODECON, Irma Itzel Gutiérrez Quiñones; la secretaria general de la UA de Contaduría y Administración, Elisa Dinorah Galaviz Rendón; la responsable de la Licenciatura en Derecho, Yanalte Rodríguez Soto; la coordinadora de Vinculación y Titulación de la UACyA, Yesica Karina Murillo Solís, y el secretario de Extensión de Derecho, Leonardo Miguel Carrillo Jaramillo.



[Ver nota](#)

Nota periodística de la firma de convenio entre la UABCS y PRODECON para fomentar la cultura contributiva fiscal entre los jóvenes, difundida por el Instituto Estatal de Radio y Televisión de Baja California Sur.



Entrevista al Delegado de PRODECON en Sonora, Adrián Flores Soqui, en XHHMO de Lobos FM 103.5 en Hermosillo, Sonora en el programa "LC7 Noticias". Tema: Régimen fiscal del arrendamiento y servicios PRODECON. (14/10/2022)

[Escucha](#)

El Sol de México

[Hacienda reactiva estímulo fiscal de 100% a combustibles para evitar alza en costos](#)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) reactivó el estímulo fiscal del 100 por ciento a las gasolinas Magna y Premium para evitar un alza en sus costos durante los próximos días.

EXCELSIOR

[Diputada del PRI propone exentar a adultos mayores de pago de impuestos por venta de inmuebles](#)

La diputada del PRI, Ivonne Díaz Tejeda, presentó una iniciativa para que los adultos mayores estén exentos del impuesto en la enajenación de bienes inmuebles destinados a casa habitación, que motivados por la necesidad recurran a venderlos y se les reduzca a cero la carga tributaria de dichas transacciones.



[Canadem busca eliminar IVA a productos de higiene femenina](#)

VILLAHERMOSA, TABASCO.- En conferencia de prensa la Cámara Nacional de la Mujer Tabasco (Canadem), dio a conocer las actividades y avances realizados en su primer año de actividades, entre las que se destacan talleres y cursos para el autoempleo para mujeres, asistencia médica en fisioterapia, enlaces con los poderes legislativos locales y federal para la presentación de iniciativas de ley.



[Rezago de citas ante el SAT se debe a rotación de personal: IMPC](#)

Tijuana, BC.- El rezago de citas para realizar trámites ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) se debe a que hay mucha rotación de personal en la dependencia, indicó la presidenta del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP).



[Siapasf adeuda \\$12 millones](#)

El alcalde Saúl Monreal Ávila informó que el Sistema de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Fresnillo (Siapasf) tiene un adeudo de 12 millones de pesos ante el Sistema de Administración Tributaria (SAT), por la falta de pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR).

[Banxico ve difícil lograr alza del PIB que prevé Hacienda](#)

Hay riesgo de que el crecimiento de 3% planteado en el Paquete Económico 2023 no se materialice, y que las alzas salariales ejerzan presión sobre la inflación, por lo que no se ve punto de inflexión.

elContribuyente

[Piden unificar criterios entre funcionarios del SAT](#)

Desde hace meses, los contribuyentes sufren adversidades para obtener citas del Servicio de Administración Tributaria (SAT), para los trámites que se tienen que hacer de manera presencial.

elContribuyente

[Los contratos deben acompañarse de otras pruebas para acreditar la materialidad](#)

Un tribunal determinó que no basta la exhibición de los contratos en los que haya pactado la realización de determinado servicio para demostrar se materializaron

elContribuyente

[¿Cómo sé si tengo un adeudo con el SAT?](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) puede boletinar a un contribuyente ante el Buró de Crédito cuando éste tenga un adeudo sin pagar. Es decir, cuando tenga algo que se llama crédito fiscal firme.

FISCALIA

[“Explica” SAT uso de nueva clave 04 para el Objeto del Impuesto en CFDI 4.0](#)

Recientemente Fiscalia ha publicado una serie de artículos abordando el tema de la nueva clave “04 - Sí objeto del impuesto y no causa impuesto” para el campo “ObjetoImp” del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) 4.0.

FISCALIA

[Momento de retención de IVA en pagos a través de terceros](#)

El Artículo 35 del Reglamento de la Ley del Impuesto sobre la Renta (ISR) prevé la figura de los pagos a través de terceros y establece los requisitos a cumplir en estos casos. Esta figura es muy recurrida, entre otras situaciones, cuando la naturaleza de la actividad lo requiere, como en el caso de agentes, mandatarios y otras figuras similares.

FISCALIA

Actividades vulnerables por las que se presenta aviso en cero

El Artículo 17 de la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita (Ley Anti-Lavado), establece las operaciones que se consideran vulnerables y por las cuales es necesario cumplir con diversas obligaciones

FISCALIA

2° Anteproyecto de III Modificación a Reglas de Comercio Exterior 2022

Con fecha 13 de octubre de 2022 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) difunde en su página de Internet el Segundo Anteproyecto de la Tercera Modificación a las Reglas Generales de Comercio Exterior para 2022.

TABASCOHOY

Canadem busca eliminar IVA a productos de higiene femenina

En conferencia de prensa la Cámara Nacional de la Mujer Tabasco (Canadem), dio a conocer las actividades y avances realizados en su primer año de actividades, entre las que se destacan talleres y cursos para el autoempleo para mujeres, asistencia médica en fisioterapia, enlaces con los poderes legislativos locales y federal para la presentación de iniciativas de ley.



https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5668435&fecha=14/10/2022#gsc.tab=0

DOF: 14/10/2022

ACUERDO por el cual se dan a conocer los montos de los estímulos fiscales aplicables a la enajenación de gasolinas en la región fronteriza con Guatemala, correspondientes al periodo que se especifica.

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5668434&fecha=14/10/2022#gsc.tab=0

DOF: 14/10/2022

ACUERDO por el cual se dan a conocer los montos de los estímulos fiscales aplicables a la enajenación de gasolinas en la región fronteriza con los Estados Unidos de América, correspondientes al periodo que se especifica.

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5668433&fecha=14/10/2022#gsc.tab=0

DOF: 14/10/2022

ACUERDO por el que se dan a conocer los porcentajes, los montos del estímulo fiscal y las cuotas disminuidas del impuesto especial sobre producción y servicios, así como las cantidades por litro aplicables a los combustibles que se indican, correspondientes al periodo que se especifica.



[Liz Truss 'se echa para atrás'... de nuevo: Descarta congelación de impuestos corporativos en Reino Unido](#)

[Liz Truss](#) descartó su plan de congelar el impuesto de sociedades el próximo año en otro dramático cambio de sentido, horas después de que [despidió a su aliado Kwasi Kwarteng](#) y lo reemplazó con Jeremy Hunt como Ministro de Hacienda del Reino Unido.

EL UNIVERSAL

[Dinero abandonado en bancos podría servir para familiares de desaparecidos del periodo neoliberal: AMLO](#)

El [presidente Andrés Manuel López Obrador](#) planteó que además de salud y pensiones para los adultos mayores, los recursos abandonados en instituciones financieras, se podrían usar para los familiares de quienes fueron reprimidos y desaparecidos durante la política neoliberal.



[Es posible ir por el 100% de la recuperación del salario mínimo general: STPS](#)

La recuperación del poder adquisitivo del salario mínimo general se ubica en 63%; por lo que se espera que la negociación que se dará en el seno de la Comisión Nacional de Salarios Mínimo mantenga el objetivo de lograr el 100% de la recuperación, dijo la secretaria de Trabajo, Luisa María Alcalde Luján.



[Gobierno busca recuperación del poder adquisitivo con alza al minisalario](#)

Ciudad de México. El gobierno federal buscará que este año la recuperación de poder adquisitivo de los trabajadores que perciben el salario mínimo sea de 100 por ciento a través de de dos incrementos adicionales al minisalario, señaló la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Luisa María Alcalde Luján.

EL UNIVERSAL

[Alejandro Encinas Nájera, nuevo subsecretario de Comercio Exterior](#)

La Secretaría de Economía informó que Alejandro Encinas Nájera es el nuevo subsecretario de Comercio Exterior, y Luis Abel Romero López, el nuevo subsecretario de Industria y Comercio.

EL UNIVERSAL

[Con llegada de Buenrostro, siguen salidas del equipo negociador de México](#)

Tras conocerse la salida de la subsecretaría de Comercio Exterior, Luz María de la Mora, fuentes de la Secretaría de Economía confirmaron que también sale el abogado líder del equipo que negoció directamente en Washington los conflictos comerciales que hay con Estados Unidos y Canadá.

EL UNIVERSAL

[Ventas minoristas se estancan en EU en septiembre](#)

Las ventas minoristas se estancaron en Estados Unidos en septiembre, dijo el viernes el Departamento de Comercio, lo que sugiere que la inflación está comenzando a afectar el poder adquisitivo de los estadounidenses.

EL UNIVERSAL

[Mauricio Kuri tendrá gira de trabajo en Canadá; buscará inversiones](#)

El gobernador Mauricio Kuri González partirá de gira de trabajo por Canadá el próximo 7 de noviembre, donde encabezará una serie de encuentros con empresarios de Quebec, Montreal y Toronto, adelantó el titular de la Sedesu, Marco Antonio del Prete Tercero.



[AMLO respalda 'limpia' en Economía: 'Se le tiene confianza a Raquel Buenrostro'](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador manifestó su confianza en los [cambios que se llevarán a cabo en la Secretaría de Economía](#), solicitados por la nueva titular Raquel Buenrostro.



[México, rezagado en tema de vacaciones: STPS sobre aumento de días de descanso](#)

La secretaria del Trabajo y Previsión Social (STPS), Luisa María Alcalde, consideró muy positivo que en el Senado se esté discutiendo la ampliación de días de vacaciones de seis a 12 días de descanso a los trabajadores, ya que, en México había un rezago en materia de derechos laborales.



[Ampliación de periodo vacacional no pone en riesgo a empresas: Luisa María Alcalde](#)

La titular de la Secretaría del Trabajo, María Luisa Alcalde, consideró que la ampliación de seis a 12 días de vacaciones, es una conquista para los trabajadores que laboran para el sector privado, que no pone en riesgo a las empresa y que permite posicionar a México en los promedios de otros países de la región.



[Fondo Monetario pide que reservas en dólares “amortiguadores” deben usarse con prudencia](#)

El [Fondo Monetario Internacional](#) (FMI) recomendó ante la “agitación de los mercados” que ha provocado grandes salidas de capital, usarse con prudencia las reservas en dólares “para hacer frente a salidas potencialmente peores en el futuro”.



[No hay condiciones de competencia en distribución de Gas LP en México: Cofece](#)

La [Comisión Federal de Competencia](#) (Cofece) resolvió que debido a una serie de obstáculos e intereses y concentración de grupos económicos, no existen condiciones de competencia efectiva en 213 de los 220 mercados relevantes definidos para la distribución de gas licuado de petróleo (gas LP) a usuarios finales mediante plantas de distribución y autotanques con una dimensión geográfica regional.



[Banxico perfila prolongar alzas en tasa de interés](#)

Banxico perfila continuar con los ajustes al alza en su tasa de interés, según las minutas de su más reciente anuncio de política monetaria.

El Sol de México

[Aerolínea del Ejército beneficiará a México: Torruco](#)

Oaxaca. La nueva aerolínea que el gobierno federal prevé que sea operada por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) beneficiará al pueblo, consideró el secretario de Turismo, Miguel Torruco, quien rechazó opinar si el proyecto viola la ley.



[Crecimiento económico se desacelerará en 2023: FMI](#)

Los exportadores de materias primas de México y otras economías de América Latina y el Caribe verán reducidas a la mitad sus tasas de crecimiento en 2023, pues los precios más bajos de materias primas amplifican el impacto del aumento de las tasas de interés, y aunque el Fondo Monetario Internacional mejoró su proyección de crecimiento en la región (3.5%), el próximo año se desacelerará a 1.7%.



[Las divisas por turismo internacional apuntan a cerrar el año en niveles récord](#)

México no sólo está recuperando turistas internacionales tras la crisis provocada por la pandemia de covid-19, sino que los viajeros gastan más durante su estadía en el país. En lo que va del año, el crecimiento del ingreso de divisas provenientes de turistas extranjeros ha crecido a doble dígito en su mayoría respecto a 2019, y se encamina a cerrar el año en un umbral que marcaría un nuevo récord para el país.



[Incertidumbre y preocupación tras la salida de Luz María de la Mora de Economía](#)

La sorpresiva noticia del despido de Luz María de la Mora como subsecretaria de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía dejó un sentimiento de incertidumbre entre representantes del sector privado y analistas.

[Ian Craig relevará a John Santa María en la dirección de Coca-Cola Femsá](#)

Coca Cola Femsá iniciará 2023 con cambios en su planilla directiva. La empresa regiomontana informó que a partir del próximo 1 de enero Ian Craig sustituirá a John Santa María como presidente de la compañía, sucesión que fue aprobada por el Consejo de Administración.



[CDMX, NL, Edomex, Chihuahua y Veracruz son las entidades con más deudas del país](#)

La Ciudad de México, Nuevo León, Estado de México, Chihuahua y Veracruz son las cinco entidades más endeudadas, pues concentran 52.1% de la deuda subnacional total al segundo trimestre de 2022, según un estudio del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados.

EL CEO

[Manufactura mexicana alcanza su mayor alza en tres meses](#)

La ligera recuperación que muestra la economía estadounidense se reflejó en el dinamismo que presentó la producción [manufacturera](#) del país durante agosto de este año.

EL CEO

[México evita cuestionamientos de EU al no recortar producción de petróleo, destaca AMLO](#)

El presidente de México, [Andrés Manuel López Obrador](#), destacó que el país evitó los cuestionamientos de Estados Unidos al no participar en el recorte de producción del crudo anunciado por la Organización de Países Exportadores

La Razón

[Preocupa salida de Luz María de la Mora, negociadora de diferendos del T-MEC: Coparmex](#)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) manifestó su preocupación porque "en un momento tan delicado para el país se realicen cambios al interior de la Secretaría de Economía", tras la [salida de Luz María de la Mora](#) como subsecretaria de Comercio Exterior, responsable de la negociación de diferendos del T-MEC.

La Razón

[SHCP: Fundamental, participación de IP para financiar infraestructura](#)

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O señaló que es necesaria una mayor participación del sector privado para impulsar el [financiamiento](#) que permita el desarrollo de infraestructura sostenible, inclusiva y de calidad en regiones y ciudades, lo que es fundamental para generar beneficios sociales y financieros, especialmente en países en desarrollo.



[Bolsas aún no tocan fondo, seguirá la volatilidad: BMV](#)

Ante un entorno persistente de alta inflación y bajo crecimiento económico es difícil predecir cuánto más podrían seguir cayendo los mercados accionarios, se necesitaría ver un indicador positivo para que el ciclo bajista se revierta, consideró el director general de la BMV, José-Oriol Bosch.



[Inflación pone en jaque \(otra vez\) el plan anual de ajustes salariales en las empresas](#)

"Hay una fuerte presión porque hay muchas cosas que todavía vemos que pueden apuntar a que la inflación sea más alta de lo estimado", expone Claudia Rodríguez Santoyo, líder de Productos de Carrera de Mercer México. De acuerdo con la Encuesta de remuneración total de la firma, mientras las empresas en el país prevén cerrar el año con ajustes salariales cercanos al 6.10%, el índice de precios al consumidor se estima que termine el ejercicio con un alza de 8.44 por ciento. Este escenario presiona los cálculos para el 2023, tal como lo fue para 2022.

La Razón

[Eliminación de outsourcing y aumento de salario, principales acuerdos con el sector empresarial: Sheinbaum](#)

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México aseguró que los avances con el sector empresarial son principalmente el acuerdo para mejorar y aumentar los salarios, así como eliminar la precarización del trabajo a través de la contratación por outsourcing.



[Los bajos costos laborales ya no lideran el atractivo de México: Index](#)

Los bajos costos laborales ya no lideran el atractivo de México para las inversiones, destacó Luis Manuel Hernández, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index).

La Jornada

[Levantán huelga en ArcelorMittal; acuerdan alza salarial de 42%](#)

Morelia, Mich. Luego de dos días de huelga, 170 trabajadores de la planta de laminado de la empresa ArcelorMittal suspendieron el paro de labores luego de aceptar un incremento salarial de 42 por ciento, informó la sección 272 del Sindicato Nacional de Trabajadores, Mineros, Metalúrgicos, Siderúrgicos y Similares de la República Mexicana.

La Jornada

[Ganancias de Citigroup cayeron 25% en el tercer trimestre](#)

Ciudad de México. Citigroup obtuvo ingresos netos por 3 mil 500 millones de dólares en el tercer trimestre del año, monto que significó una caída de 25 por ciento respecto al año anterior debido a que se enfrentó a mayores gastos operativos y un mayor costo de crédito como resultado del crecimiento de préstamos en banca personal.

EL UNIVERSAL

[Ebrard presume que México registra mayores decomisos de droga que Estados Unidos](#)

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, presumió que México registra mayores [decomisos de droga](#) que Estados Unidos.

“Más de cinco toneladas de pastillas que incluyen fentanilo y otras sustancias y 154 toneladas de metanfetaminas. Si no estuviéramos trabajando juntos, esas toneladas que pueden envenenar a miles de personas, habrían llegado a Estados Unidos”.



[Amparos vs. Guardia Nacional no afectan su funcionamiento ni impiden operación: AMLO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador minimizó el amparo que un juez admitió para suspender la entrada en vigor del decreto que [incorpora la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional](#) (Sedena).



[Clark pide que uso voluntario de cubrebocas no motive clasismo: ‘Que no se pida solo a pobres’](#)

El uso voluntario del cubrebocas en espacios cerrados [\(vigente a partir de este viernes\)](#) no debe promover conductas clasistas ni racistas, pidió Eduardo Clark, director general de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública.



[AMLO asegura que no le afecta la guerra sucia en su contra: “Tiran así y se les regresa”](#)

Al prever que continuará la guerra sucia en su contra, el presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) dijo que “no da resultados, tiene un efecto de boomerang, tiran así y se les regresa”. Presumió que no ha disminuido su aceptación a nivel nacional.



[Confirma AMLO salida de Luz María de la Mora en Economía](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) confirmó la salida de la subsecretaria Luz María de la Mora de Economía.

El Sol de México

[AMLO pedirá a la FGR que investigue sobre espionaje en tiempos de EPN](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador hizo un llamado para que la Fiscalía General de la República (FGR) informe sobre los casos de espionaje realizados a periodistas, políticos y activistas, durante el gobierno de Enrique Peña Nieto con el malware [Pegasus](#).

ContraRéplica

[Morena-Gobierno-PRI, dio origen a acuerdo de Reforma militar: Ignacio Mier](#)

La fracción parlamentaria de Morena reconoció la decisión de la mayoría de sus integrantes, de aprobar reformas en materia de Fuerzas Armadas y uso de cuentas bancarias abandonadas por más de seis años. El coordinador Ignacio Mier, también confirmó la versión de la Secretaría de Gobernación (Segob) respecto a que los cambios señalados se acordaron con el PRI y el propio Gobierno Federal.

EXCELSIOR

[Sheinbaum: México vive una gran oportunidad para recibir inversiones](#)

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum aseguró que México vive una gran oportunidad para poder recibir grandes inversiones. Al inaugurar la XLVII Convención Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index), la mandataria capitalina sostuvo que una vez superada la emergencia sanitaria, el país tiene estabilidad financiera y monetaria.

ContraRéplica

[Ayotzinapa. Dan suspensión provisional a 4 militares detenidos](#)

El Juzgado Cuarto de Distrito en Materias de Amparo y Juicios Federales en el Estado de México, otorgó una suspensión provisional a cuatro elementos castrenses detenidos por desaparición forzada relacionado con el caso Ayotzinapa.

LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL

[Asesinan a abogada en Ciudad Juárez durante ataque a narcotraficante recién liberado](#)

Una abogada penalista de Chihuahua fue asesinada durante un ataque armado contra su cliente, un narcotraficante recién liberado. La noche del jueves, la abogada Suly Ponce Prieto acababa de salir de los juzgados federales en Ciudad Juárez cuando la camioneta en la que viajaba fue atacada a disparos.

[CDMX oficializa el uso voluntario de cubrebocas en espacios abiertos y cerrados a partir del 14 de octubre](#)

A partir del 14 de octubre del 2022, en oficinas, restaurantes, supermercados, locales comerciales o tiendas departamentales será opcional utilizar el cubrebocas. Así como funcionaba hasta ahora en los espacios abiertos.

 La Jornada

[Se analiza solicitar que México sea sede de JO de 2036 o 2040: Ebrard](#)

El gobierno de México analiza la posibilidad de solicitar que el país sea sede de los Juegos Olímpicos de 2036 o 2040, informó este viernes el canciller Marcelo Ebrard.

CRÓNICA

[Rusia ordena evacuar a civiles de Jersón ante el avance ucraniano](#)

El avance de Ucrania en el sur ha obligado a las autoridades locales, títeres de Rusia, a evacuar a civiles de la anexionada región de Jersón, mientras Moscú continuó atacando varias provincias con misiles y aparatos no tripulados.

El Sol de México

[Ucrania exige visita de la Cruz Roja a campo de prisioneros de Olenivka](#)

El gobierno de Ucrania hizo un llamamiento al Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) para que envíe una misión a inspeccionar la situación de los prisioneros de guerra ucranianos en el penal de Olenivka, en el este del país, ocupado por los rusos, y le dio un plazo de tres días para ello.

EXCELSIOR

["Todo va bien" en Ucrania, asegura Putin pese a derrota de tropas](#)

Vladimir Putin aseguró este viernes que Rusia lo está haciendo "todo bien" en Ucrania, pese a los reveses sufridos por sus tropas en ocho meses de operaciones militares en ese país.

CARTONES

MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO









El futuro es así

¿Hablo a reservaciones de la aerolínea de la SEDENA?



Sí, ya sabemos quién es usted, a dónde piensa viajar y con quién.



También sabemos ya cuándo quiere hacerlo.



Y ya le cobramos desde ayer.

